
«Moïse dit à l’Éternel: Voici, tu me dis: Fais monter 
ce peuple! Et tu ne me fais pas connaître qui tu 
enverras avec moi. Cependant, tu as dit: Je te 
connais par ton nom, et tu as trouvé grâce à mes 
yeux. Maintenant, si j’ai trouvé grâce à tes yeux, 
fais-moi connaître tes voies; alors je te connaîtrai, 
et je trouverai encore grâce à tes yeux. Considère 
que cette nation est ton peuple. L’Éternel répondit: 
Je marcherai moi-même avec toi, et je te donnerai 
du repos. Moïse lui dit: Si tu ne marches pas toi-
même avec nous, ne nous fais point partir d’ici. 
Comment sera-t-il donc certain que j’ai trouvé 
grâce à tes yeux, moi et ton peuple? Ne sera-ce 
pas quand tu marcheras avec nous, et quand nous 
serons distingués, moi et ton peuple, de tous les 
peuples qui sont sur la face de la terre?» Exode 33: 
12-16.

«Je marcherai moi-même avec vous » signifie tout 
simplement «Ma présence vous accompagnera » 
ou « Ma présence sera avec vous.»

Dieu promet au peuple d’Israël de marcher avec 
lui, ce qui revient à dire que sa présence sera 
permanente avec eux. Marcher ce n’est pas courir 
mais se déplacer un pas après l’autre. Marcher 
avec Dieu c’est marcher avec Sa Parole, avec Son 
Esprit.
Dans les chapitres précédents, les enfants d’Israël 
venaient de se fabriquer un veau d’or et  Dieu, 
dans Sa colère  , ne voulait pas aller avec eux pour 
ne pas les détruire.
Il proposa d’envoyer un ange devant eux. Mais 
Moïse refusa.

L’ange de Dieu ne peut remplacer Dieu. 
Dieu est irremplaçable.

Moïse avait compris que la compagnie de Dieu ou 
la présence de Dieu est toute suffisante. 

1. Marcher avec Dieu nous 
permet de connaître ses 
voies
Dans Exode 13: 21, la Bible déclare: «L’Éternel 
allait devant eux, le jour dans une colonne de 
nuée pour les guider dans leur chemin, et la nuit 
dans une colonne de feu pour les éclairer, afin 
qu’ils marchassent jour et nuit.» Là où la colonne 
de nuée ou la colonne de feu s’arrêtait, le peuple 
s’arrêtait aussi pour le campement.

Dans Josué 3:7-8, il est écrit: «L’Éternel dit à 
Josué: Aujourd’hui, je commencerai à t’élever aux 
yeux de tout Israël, afin qu’ils sachent que je serai 
avec toi comme j’ai été avec Moïse. Tu donneras 
cet ordre aux sacrificateurs qui portent l’arche de 
l’alliance: Lorsque vous arriverez au bord des eaux 
du Jourdain, vous vous arrêterez dans le Jourdain.» 

Puis dans Josué 6:1-3, la Bible dit: «Jéricho était 
fermée et barricadée devant les enfants d’Israël. 
Personne ne sortait, et personne n’entrait. L’Éternel 
dit à Josué: Vois, je livre entre tes mains Jéricho et 
son roi, ses vaillants soldats. Faites le tour de la 
ville, vous tous les hommes de guerre, faites une fois 



le tour de la ville. Tu feras ainsi pendant six jours.» 

Nous sommes dans un grand désert et nous 
devons savoir où mettre le pied. Jéricho qui était 
imprenable est devenu prenable car le peuple était 
avec Dieu.  Jésus dit dans Jean 14: 6: « Je suis le 
chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que 
par moi.»

2. Marcher avec Dieu nous 
donne du repos c’est à dire la 
paix
Salomon affirme que Dieu lui a donné du repos. 
Dans 1 Rois 5:4, il dit: «Maintenant l’Éternel, mon 
Dieu, m’a donné du repos de toutes parts; plus 
d’adversaires, plus de calamités!»

“La paix n’est pas un produit terrestre. Elle 
vient du ciel. 

Le prince de paix déclare dans Jean 14:27: «Je vous 
laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous 
donne pas comme le monde donne. Que votre cœur 
ne se trouble point, et ne s’alarme point.» 
La paix que Jésus donne nous permet de dormir 
paisiblement. Pas d’insomnie, pas de visitations 
nocturnes, pas de crainte.

3. Marcher avec Dieu apporte 
la grâce
« Comment sera-t-il donc certain que j’ai trouvé 
grâce à tes yeux, moi et ton peuple? Ne sera-ce pas 
quand tu marcheras avec nous et quand nous serons 
distingués, moi et ton peuple, de tous les peuples qui 
sont sur la face de la terre?» Exode 33: 16

Daniel marchait avec Dieu. Ses ennemis ont porté 
des accusations contre lui. Il a été jeté dans la fosse 
aux lions mais les lions n’ont pas pu le dévorer. Il 
avait trouvé grâce devant Dieu. Les lions ont vu en 
Daniel un autre lion, le lion de la tribu de Juda.

Shadrac, Meshac et Abed Nego marchaient avec 
Dieu. Ils ont été jetés dans la fournaise ardente 
mais le feu n’a pas pu les brûler. Ils avaient trouvé 
grâce devant Dieu. Le feu ne pouvait pas les brûler 
car ils étaient brûlés par le feu du Saint-Esprit.

4. Marcher avec Dieu nous 
distingue
Lorsque nous marchons avec Dieu, nous sommes 
distingués. Notre conduite doit être différente. Les 
enfants d’Israël étaient appelés à se marier entre 
eux. C’est cela qui les distinguait des autres peuples. 
Mais c’est le contraire qui s’était produit.

À Antioche, les disciples étaient distingués. C’est 
ainsi qu’on les a appelés chrétiens. Nous avons une 
éthique à respecter, nous ne sommes pas comme 
tout le monde. 

Je marcherai moi-même avec vous signifie ma 
présence vous accompagnera ou encore ma 
présence sera avec vous. 
Pourquoi désirer marcher avec Dieu? C’est parce 
que:

• Marcher avec Dieu nous permet de connaître 
ses voies; 

• Marcher avec lui nous donne du repos;
• Marcher avec Dieu nous apporte grâce; 
• Et marcher avec Dieu nous distingue.

Point de Décision

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la 
prière ou des conseils tirés de la Bible, veuillez nous conctater au :
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